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Sr. Jol'"ge t+ur r e \/aldes, se refiere a p r oy e c t o de la Es,:uela 
D.922, tarea que le fue encomendada por el Sr. Al~~lde, pl'"esenta y 
hace entrega de documentos con croquis de la obra, que sería por 
medio de concesión, que se requiere el acuerdo del Concejo para ~llo, 
además de que debP hacerse estudin de rentabilidad por medio de un 
Ingenier,:, Comercial, estudie, que cuesta 8pY(:.·~imadc.~mPn'l;e M$2.0ú0 como 
también estudio de ingenieria, teniéndose todo se puede negociar la 
concreción de este proyecto que contempla un patio cubierto y 37 
locales com~rciales de 16,6 m2.- 

El ConceJO reitera el acuerdo de que ~uando se tenga la 
Feria Yumbel, debe des~parecer la Feria Mag~llanes.- 

Sr. Alcalde, que el problema es que en la Feria Magallanes 
hay un sind5~ato que no se quie~e cambiar, este problema también lo 
tuvo don José Sandoval y hay que esperar que se termine la segunda 
etapa de la Feria Yumbel.- 

Sr. Orlando Bórquez, comenta que la ini~iativa de la Feria 
Persa fue idea del Sr. Sandoval y debido a dificultades se cambió de 
lugar, que no entiende ln clc ias ferias pues en este m~mento hay dos 
en el sector central.- 

Sr. Mario c~ntreras, que no es efectivo que la Gob.Prov. de 
Chiloé ayudará a financiar alg~n proye~to de drogadicción, no dijo 
eso; que se agregue que sobre la nftrina de Sernac, propuqo que dicha 
responsabilidad se le tr~spase a la Unión Comunal de Juntas de 
Vecinos, que o~upa oficina Municipal y tiene Se~retaria.- 

Lectura del acta de la s~sión ordinaria NQ18, la cual es 
aprobada con las sicuientes objeciones: Sr. José Sandoval, hace la 
siguiente observación; que cuando se dice en el acta que la Feria 
Yurnbel fue por idea del Sr. Orlando Bórquez, no le parece asi, que el 
llegó al Municipio con la idea de una Feria Persa y debido a 
problemas de terreno con Obras Portuarias, por acuerdo del Concejo en 
su periodo se cambió de lugar y nnmbre.- 

Se p roc e de a dar lectura al ac t a de la sesión e x t r eo r d í nerí e 
NQ10, 1a cual es aprDbada sin objec~ones.- 

Sr. Alcc,Jde cic::1. por iniciada la r eu n í é n en nomb r e de Dic,s7 la 
Patria y la Comuna.- 

Se inicia la sesión a las 15:15 horas, preside el Sr. 
Alcalde Hon Manuel Sánchez Mansilla; asisten los Concejales Sres.: 
Mario rontreras Vega, José Sandoval Gómez, Orlando Bórquez Mu~oz, 
Julio Mu~oz Gar~ia, Ignacio Tapia Gatti, de Secretario el funcionario 
Sr. Teodoro G0nzález Vera.- 

SESION ORDINARIA N0..19 DFL 30 !:!AYO DG 1'395.- 

- . • 
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Ord. NQ003 de fecha 25.05.95 de la Asoc.de Fótbol de Castro, 
solicitando M$2.000 para preparar a la se1Pcci6n que participará en 
eliminatorias nacionales.- 

Se oficiará indicando que ambas solicitucies serán atendidas 
el día 20/06/95 de 16:00 a 16:30 horas y de 16:30 a 17:00 horas. 

Correspondencia Recibida~ Solicitud de Equipo de Salud 
Mental del Hospital de Castro p~ra asistir a sesión el día 13/06/95 a 
las 16:00 horas y de DirPrtiva del Programa de Colocacj6n Familiar de 
Menores el día 2n/06/95 a las 16:00 hor~s. 

Se informa que en el Diario Oficial del día 20/05/95, salió 
publicado el Decreto NQ146 de fecha 10/05/95 en que se fija la 
entrada en vigencia del reavalQo de los bi~nes raíces no agrícol~s 

13aspar 
Gerding 

Se lee tarjeta de condolencias al E~-Regidor Sr. 
Márquez ante el fallecimiento de su Sra. Do~a Lidia F:ojas 

Par is. 

Decreto Exento N2174 del 25.05.95, en que se cambia el 
nombre del Pasaje de la Villa Almirante Galvarino Riveros Cárdenas, 
quedando como: Pasaje Angamos.- 

Oficio NQ55 del 26.05.95 a Us. Intendente Regional, 
consultando por los trámites de los proyectos: construcción de galpón 
municipal y prevención de riesgos en caminos rurales.- 

Oficio NQ54 del 29.05.95 a Sres. TV-Cable Visión del Sur, 
3olicitando informe del porque no se ve ahora ~n la comuna el SSPN. 

Oficio NQ53 del 24.05.951 al Sr. Gobernador Marítimo de 
Castro, indicándose que para actos como el 21 de Mayo se incluya en 
las invitaciones al Concejo Municipal.- 

El Concejo acuerda por unanimidad apoyar este proyecto que 
es importante y factible y que para tener bien claro el aspecto 
legal, se dehe ir per5onalmente a la Contraloria Region~l para saber 
el &lcance que tiene el Art.9 de la Ley NQ18.695.- 

Sr. José Sandoval, le pare~e oportuna esta idP~, ~ncuentra 
bueno el sistema de ,:,:in,:esión y que si esto resulta después se pu=de 
pens~r en el Edificio Municipal7 que está de acuerdo con el 
prc,yec to. - 



Sr. Mario Contreras, que considera que la Unidad técnica ha 
te~ido mucha ingerencia a su modo de ver; que la muestra externa es 
muy poca y de la que indican solamente un tema, es de in~umbencia 
municipal, la basura y a la cual el Con.-e_jo le ha da do mu e ha 
importancia; que no se sugíere un cambio de fe~ha financiera; en el 
tema del puerto, el Concejo siempre está preocupado y no aEi Obras 
Portuarias, que no realizó ninguna obra desde 1982; que no corrt emp l a 
el hec~o que se han construid,, 16 sedes sociales, postas rurales, sin 
tenerse el problema de saneamientos de títulos; qu~ el Plan Regulador 
es mezquino al no considerar sectores como la Pob. Quinchen; en 
~uanto al medio ambiente se ha invertido en la adquisición de 
terrenos y habilitación de vertedero, con compra de bulldozer, 
equipos de limpieza de fosas sépticas; en cuanto a las deciGiones del 

Sr. José Sandoval, indi~a que tiene varias observaciones 
como el que se diga que el r::,:incejo no tiene iniciativa, cuando la 
verdad PS que se topa ~on el problema financiern; ~n cuanto al banco 
de proyectos municipales, este no puede ser importante por el mismo 
hecho, ya que hay que conrretarse a hacer las cosas indispensables 
como mantención de caminos, luz, lntreros de tránsito, que si se 
puede agregar una hoJa que corrija lo incii~ado, que hay cosas muy 
dirigidas en cuanto al funcionamiento de los departamentos 
municipales, que se habla de la falta de profesionales, más personal, 
cuando ahora se tiene sistema de computación y ln~ func~nnarios son 
más nLtmeros,:,s. 

El Sr. Raúl de la Rosa, presenta a los profesionales del 
CADE, que realizan el estudio del proyecto Plafim7 Sra. Magdalena del 
Valle y Sr. René Pradenas, e indica que el Concejo puede realizar las 
observaciones que estimen convenientes. 

üyav ao , 
Se recib~ a don Ra~l de la Rosa, Sres. Jorge !turra y Santos 
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Sr. AlcaldP. y Sr. Mario Contreras, son partidarios de 
realizar una reunión con las directivas de Asofú~bol, lo cual se 
suman los Sres. Bórquez y Tapia.- 

que 
los 

debe 

y Sr. José Sandovql, que el DirectQr de Administr~ción 
Finanz~s, ya explicó ~ue no tiene dinPro para transf~ren~ias, 
quiere mu~ho al depor~e pero primero está el tratar de reunir 
f ondoa para que f unc í.one Edu c a ci ó n y S~lud, por lo que se 
responder indicando derechamente la re~lidad financiera.- 

Sr. Ignacio Tapia, que asi~tió a reunión del ColodyY, donde 
se le dijo que l~ cancha quedó destruida por un campeonato de fótbol 
r ur a l , - 

Sr. Mario Contreras, indica que es necesario ver el tema del 
Estadio de calle ~reire en cuanto a quien lo administra, pues el que 
lo mantieno es el Municipio y se niega a otras organizacione5 de la 
c~munidad y después estudiar posible aporte.- 



Sr. José Sandoval, que si este instrumento va a la Subdere, 
le pal"e•:e no ,:1decL1adi::, el que se di gn que el C:.c,n,-ejo no tienci 
iniciativa; como también que no se buscan recursos en las empresas 
particulares, cuando se han hecho gestiones de todn tipo con 
resultados muy pobres; que considera bueno lo que se indica en cuanto 
a realizar publicaciones mensuales, ojalá se tengan los recursos.- 

Sra. Magdalena del Valle, que en realidad pueden haber 
problemas de n~meros en qu~ se bdsan los datos que se entregaron, que 
el diagnóstico es previo para ha~Pr posteriormente proyPctos, que el 
diagnóstico fue corto con un plazo de 3 semanas, pero sirve para 
tener une justificación medianamPnte rnzonable para que la Subdere 
decida que ejecutar, l~~ p~rámetros son iguales para las 25 
Municipalidades del programa; que n" so miren los detalles, que s~ 
vaya a lo global, como cuantos funrionarios necesita una Unidad, 
Dirección, Departamento, siendo imprescindible conocer 1~ carga de 
trabajo para p~der definir; que n0 se trata de una evaluación del 
Gobierno CQmunal1 es solamente un estudio para una etapa posterior.- 

Sr. René Pr a dertass , que se trabaj,~ con gi·upos !")av-a bus e ar los 
proyectos o subproyectos posibles de realizar~ que se trata de un 
di agnóst ice, en que el c:nnsuU:ar traspasa los ele.tos obtenidos, sin 
considerar influencias; que el trabajo es para ver la gestión 
municipal, cual es el producto que se le entrega al cliente, 
identificar las falencias, clarificar los canales de informaci6n, las 
necesidades de Unidades, materia regulada por ley7 la fBlta de 
c~pacitaci~n¡ lo importantP es in~ert3rse bien en la comunidad local, 
se trata de una evaluación para proponer proyectos que se deben 
ejecutar, considerando las debilidddes, fortalezas y probables 
acciones a realizar~ que del resultado surgirá proyecto para que 
financie la Subdere, pres~ntadoG en forma conjunta entre el Municipio 
y la Consult0ra.- 

Sr. Julio Mu~oz, que por motivos de trabajos no pudo estar 
presente en 1~ reuni6n anterior, p~r lo que no puPde hacer aportes a 
este estudio en este momento. 
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Sr. Alcalde, que el Análisi~ es muy subjetivo~ que se habla 
much~ de idoneidad, de perjudicar el clima laboral, lo cual no es muy 
dificil de detectar de donde provienen esa~ apreciaciones~ que faltó 
consultar más a la comunidad lo cual habría cambiado el resultado; 
que el trabajo es bueno pues nos hace ver varias realidades. 

Concejo siempre se recurre a los técni~os para tomar decisiones y da 
ejempl~s; en lo relativo a los informes del Depto. Social le merecen 
reparos e indica algunos~ que la informaci~n es muy personalizada y 
se considerá el Muni~ipio actual y no futuro, qu~ lo dicho no indica 
que está desaprobando el trabajo, que sOlo se trata de ha~er presente 
lo que se puede mejorar. 



Sr. René Pradenas, ~ue les h~rá llegar ejemplares al 
C,:,n,:ejc•, agredece e 1 he che, de que se real i z ó , ma reuni 6n en c¡ue se 
tuv~ como contraparte al Ccncej~ Municipal, que han tenido 
cc Labo r ac í ó n y receptividad en todos l,:,s entes muni,:ipales.- 

Sr. José Sandoval, solicita •or1a del estudio realizado. 

Sr. Alcalde, da las explicaciones en cuanto a las objeciones 
o cr{ticas realizadas, agradece rl trabajo efe~Luado a nombre de todo 
el C,.:incejo, pues traerá beneficios ai municipio y que no se tome a 
mal 1~ expres3do.- 

Sr. Julio Mu~oz, se refi~re a los proyec~os comunales, 
donde se canalizan con virtudes y falen~ias, que hay que absorver 
mue has cosas que manifiesta la comun í dad, aunque no sea c ornpet eric i a 
directa del Municipio, lo cual hay que asumir para mejorar la calidad 
de vida de la gente.- 

Sr. Mario Con~reras, que cuestiona anteced~ntes que n~ le 
parecen fidedignos, no a la Unidad Técnica.- 

Sr. RaOl de la Rosa, que se le pidi~ que participara en la 
Unidad Tecnic~ Municipal, la cual aceptó c~n agrado, pero debe 
aclarar que algunos conceptos de don Mario Contreras, le parecen 
livianos en cuanto a que es parcial, que el trabajo fue herho con una 
pau t a donde pa r t í c í pa r-on mLti:ht;is persona<:5, que la ley fija las reglas 
del quehacer municip~l y que no es algo a medida de las personas que 
parti,:ipan.- 

Sr. René Pradenas, que 1~ idea es ayudar a detectP- los 
problemas generales y sugerir lo me=ijor para que se realicen proye,;;os 
que transformen las debilidades en fortalezas.- 

Sr. Orl~nrlo Bórquez, que en realidBd le preocupaba algunos 
fuertes del diagnóstico, que con laG explicaciones dadas ha 

de p~recer y que queda tranquilo en lo que le compete y que 
el ,,. ·.; , prove c ho en bien rle la gesti•!ln rnun t c í pa l .- 

tér mi n,:is 
carnb í e.dc 
se sac¡ue 

Se dialoga largamente sobre diversos tema~ de interés 
municipal, que tiene relación con el diagnóstico. 
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Sr. René Pradenas; que l~ proposición de cambio financiero, 
es otro estudio que está haciendo una empresa que ya vino a Castro y 
que sobre el Concejo Municipal s61o se habla de una falta de 
preparación técnica de los temas a tratar con el objeto de que se de 
una solución rápida, pero no se indica falta de iniciativa. 

• 
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que se realicen los estudios de Se acuerda por unanimidad, 
Mejc,rc1micrd,n de Be r r i oa , 

Sr. Mario Cnntreras, que ~e agregue el Pasaje Guichapani quP 
no tiene alcantarillado. 

Sr. Julio Mufioz, quP parR el proyPcto de la Escuela 9221 se 
haga pronto la consulta a Co~raloría, ~ara que se concrete el 
proyecto; que se haga un estudio de Mejoramiento de Barrio para Pedro 
Montt ler. Sector, desde Punta de Diamantes a Punta de ~honos. 

Sr. Alcalde; que el finalizar la reunión irán a ver que es 
lo que sucede con la luz d~ dicha calle. 

Sr. Mari•:, C:ontreras, que se considere a la Sn:i. Eliana 
Marl;ínez en la Feria Yurnbel, po r su situaci6n e cortóm í c.a y familia con 
5 hijos. Presenta un planv de propuesba para Casa de la Cultura, para 
que se envie a Bienes Nacionales, cnn el nbjeto de obtener el terreno 
en calle Lqu í que , que f ue he e he po r la Srta. MaY1.a Luisa Cifuentras, 
para quien solicita un~ felicitación. Que ~n calle Investigaciones de 
Chiler estaban todas las lu~es de la calle apagadas. 

El Concejn a~uerda que se oficie, indicando que se dpoya el 
proyecto para su po$tula~ión al Fdo. Nacional del Libro y la Lectura. 

Ord. NQ291/95 de fecha 22.05.95, de Sra. Coordinadora 
Regional de la Dirección de Bibliotecas, Archivos y Muse~s, 
solicitando apoyo a proyecto de biblioteca de la Junta de Vecinos ''12 
de Febrero", Sector 13ambc•a. 

Analizc1.do por el Concejo este acuerda po r L•nanimidad que el 
sector se cienomine Astillero y la calle Sr. Víctur Góm~z Andrade, en 
honor al profesor de la Escuela de Artesanos hoy Politécnico de 
Castro, el cual dedicó toda su existencia a l~ ense~anza y 
construcción naval chilota.- 

Carta dc1 cr. Luis Concha F., ~nli~itando se le coloque el 
nombre de sector 8ordemar al lugclr, camino viejo Gastro-Chonchi7 

saliendo de la carretera 5 Sur, donde hay vecinos instalados con su 
residen,:i<':'.- 

El Cc,ncejo Muni e i pal, acuo r da po r unan í mi ciad aprobar el 
estudi~ de diagnóstico del Proyecto Plafim.- 

Se despide a la Comisión encargada del Plafim.- 

Sra. Magdalena del Vallef que el trabajo con el Concejo ha 
sido motivador y una buena experiencia en que se nota el Lrabajo en 
concenso y compenetrados en la teméticd y nn com~ le ha sucedido en 
otra comuna, que harán esté de su parte para que se concrete~ 
proyectos para Castro.- 

• 
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Se finaliza la Sesión a las 20:20 horas.- 

Tabla próxima Sesión: 1) Lectura Acta. 2) Correspondencia 
despachada. 3) Ordenanza Parquímetros. 4) Correspondencia recibida. 
5) Varios. 

Sr. Alcalde, que se oficiará solicitando horario de trabajo 
y cantidad de causas o trámites a la fecha. 

Sr. Mario ~ontreras, consulta si se puede saber que tipo de 
pres~aciones y cuantas ha realizada la Asisten~ia Juridica, pues ha 
enviado gente a la cual se le respondió que el abogado y la 
asistente social andaban en t~rren0. 

Sr. Orlando Bór~uezr s~licita que los funcionario~ que 
ingresen a la Planta sean presentados al C~ncejo. 

Sr. Alcalde, que el Sr. !turra está haciendo los documentos 
para llamdr a concurso dichoG estudios; que a partir del 12 de Junio 
se tendrá Director de Secplac, es un Ingeniero Comercial de apellido 
Luw, el cual fué seleccionado por su curriculum por el Alcalde y 
~ersonal de Finanzas; que se aprobó Pl Reglamento de Adquisiciones y 
se tiene en ~studio el Reglamento de Licitaciones POblicas. 

Sr. José Sandova 1 consulta s,:,bre los estudios ele agua 
potable de Ten-Ten y San Martín. 

Charland~, se ve la posibilidad de que a uno de ellos por la 
edad, se le obtenga pensión de jubilación. 

Sr. Orlando Bórquez, ~ue la Empresa de Aseo tiene dos 
empleados con problemas sociales1 que el contrato le indica 50 
trabajadores y tiene 52, que se busque una solución. 

Que se est~ preparando un proye~t~ para patio cubierto de la 
Escuela de Llau-Llao, lo está haciendQ la funcionaria de la D.O.M. 
Srta. Maria Lui~a Cifuentes, que la pr~xtma semana lo presentará al 
Concejo y hay posibilidades de que lo financiP una empresa privada. 

Sr. Ignacio Tapia, que es conveniente que se comiencen a 
realizar en el Municipio cursos o ~emjnarios de atención de pdblico y 
relaci~nes humanas. 

Se autoriza al Sr. Alcalde para que contrate una persona a 
honorarios, de onformidad al Art. 13 de la Ley 19.280, el acuerdo es 
unánime~ ron la observación del Sr. José Sandoval, en el sentid~ de 
quP so encuadre en el presupuesto y sea au~ori~ado por C~ntralorta. 

Sr. Alcalde, indica que estos proyectos con complejos 
necesit~n personal para hacerse varios trabajas y que prorn~e que se 
contrate una persona a honorarios. 

• • • 
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